

LE PRIX DE CHARITE

(Légende Flamande)

Le comte de Brabant venait de se marier et sa jeune femme, la princesse Elisabeth, était animée d'un grand esprit de bonté. A peine arrivée dans ses Etats, elle annonça qu'elle voulait donner un prix à celui qui avait fait la plus grande œuvre de charité durant l'année qui venait de s'écouler.

Tous ceux qui croyaient pouvoir prétendre au prix étaient autorisés à venir faire valoir leurs mérites devant elle.

On se rendit en foule à l'endroit qu'elle avait désigné.

Un seigneur s'approcha le premier d'Elisabeth, et lui dit qu'il avait fait bâtir sur ses terres un bel hôpital pour les pauvres.

La princesse éprouva une joie très grande en apprenant cette nouvelle et demanda à ce bienfaiteur des indigents si l'établissement était achevé.

—Oui, Madame, répondit-il, il n'y a plus qu'à placer sur le frontispice une plaque où seront gravés en lettres d'or mon nom et la date de la fondation.

Un riche marchand se présenta ensuite et dit qu'il avait fait faire à ses frais, un cimetière dans son village qui n'en avait pas.

La princesse se séjout d'une œuvre si charitable et si utile et demanda si le cimetière était terminé; à quoi le marchand répondit que oui et qu'il n'avait plus qu'à achever le superbe mausolée qu'il faisait construire pour lui et sa famille.

Elisabeth le félicita.

Une jeune femme vint à son tour et raconta qu'elle avait recueilli une pauvre petite orpheline abandonnée